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ＪＡにしうわは６月 24日、ＪＡ本店で「令和３年度
第 29 回通常総代会」を開きました。ＪＡ管内の総代
500 人のうち 487 人（本人出席 132人、書面 355 人）
が出席。令和３年度の事業報告や令和４年度の事業計
画など全議案が承認されました。10 年先も地域に在
り続けられるよう、かんきつ産地を守り、豊かで暮ら
しやすい地域社会を目指していきます。
令和３年度決算は事業利益５億 2819 万円（前年比

93％）、当期剰余金３億 5209 万円（前年比 61％）。前
年は下回ったものの計画以上の実績を上げました。主
軸となる温州みかんの販売は生産者のたゆまぬ努力や
厳選出荷、出荷調整などで４年連続 100 億円を突破。
コロナ禍で迎えた収穫期には 678 人にＰＣＲ検査を実
施して、労働力を確保しました。
令和４年度は中期経営計画（３か年計画）の初年度。

さらにはＪＡグループ愛媛が策定した県１ＪＡ構想な
どでＪＡを取り巻く環境は移り変わります。ＪＡはか
んきつ経営を盛り上げ、地域に貢献できるように健全
性が高く安定した経営を目指していきます。
令和３年度まで経営管理委員会の会長を務めた村田

彰三さんは「中期経営計画を基軸にスピード感をもっ
た自己改革の実践が必要だ」と語り、次期役員にバト
ンを渡しました。

■重点実施事項
① 担い手の育成、農繁期における労働力の確保を行

い、農家支援を実践します。
② 高品質果安定生産と長期安定供給を強化し、次世代

につなぐ農業振興に取り組みます。
③ 将来を踏まえた経営の健全性と持続可能な経営基

盤及び組織基盤の確立に取り組みます。
④ 組合員との対話運動を進め、意思の反映と運営参画

の体制づくりを構築します。
⑤ 自律的なコンプライアンス内部管理態勢の確立と

維持に取り組みます。
⑥ 働き方の改革と創意工夫を行い、効率的で活力ある

人材育成を実践します。

第 29回 通常総代会

～かんきつ盛り上げ、地域貢献～
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経営管理委員・監事については総代会報告をご覧ください。
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平成30年度より八協共選を担当す
る営農指導員。マルチ被覆の達成に
向けて生産者と一丸となり、令和２年
度の早生温州被覆面積は 40㌶、令和
３年度は 45.2㌶と４割を超える目標
を達成しました。
着実に高品質安定生産に向けて成

果を出しています。ここ近年、八協に
対する評価も上がっており、八協の取
組は他共選への波及効果も大きく、令
和３年産においても全体の取組を押
し上げてくれました。
組合員、生産者からの信頼も厚く、

営農指導員の中でも中心的な役割を
担っています。

令和３年度 理事長表彰受賞者紹介 ～二人の活躍にアッパレ～

なぜＪＡで働くのか
入組時より営農指導員として勉
強させていただき、育ててもら
いました。その中で得た技術や
知識を生産者に返すことで貢献
したいから。
やりがいを感じるとき
生産者の相談（農薬や栽培面）
について指導した後、良い結果
に結びついた時。
今後の目標
高品質安定生産＝農業所得向
上・安定所得!!!八協生産者の皆
様、今年も美味しい「八協みか
ん」を消費地に届けましょう！

組合員や地域住民に安心を提供し、
豊かな暮らしのお手伝いをするＬＡ
（ライフアドバイザー）。組合員らへの
親切丁寧な対応が好評で、お褒めの言
葉をいただくこともあります。
また横のつながりが強く、他の課に

も協力的。組合員から共済以外の問い
合わせがあった場合も、その課につな
ぎ迅速かつ適切に対応しています。資
格取得にも積極的に取り組み、意欲に
あふれておりＪＡの期待の星と言って
も過言ではありません。
持ち前の明るさと弾けるような笑

顔で今日も貴方の暮らしを色鮮やか
にしていきます。

なぜＪＡで働くのか
ＪＡは総合事業ということもあ
り、共済事業以外でも色んな場
面で、組合員や地域住民の方々
のお役に立つことができるか
ら。
やりがいを感じるとき
お客様からの頼みごとに対し
て、しっかり対応ができたとき。
今後の目標
ＪＡ職員としての使命・業務を
全うする！

八幡浜営農管理センター 営農指導課 佐
さ
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３年ぶりの開催！

地区別
座談会
～ 組合員の生の声をＪＡ運営へ ～

５月 31日～６月６日、組合員の声を吸
い上げ、ＪＡ運営や事業活動に反映する
ため、３年ぶりにＪＡ管内 12か所を巡り
地区別座談会を行いました。ＪＡは組合
員との信頼関係を深め、10 年先もなくて
はならない存在であるため、地域に根差
したＪＡを目指します。
「農業者の所得増大」「農業生産の拡大」

「地域の活性化」を基本目標に掲げた令和
１～３年度。高品質果安定生産や労働力
確保、移動購買車の品揃え充実など強固
な財務基盤と持続可能な経営基盤の確立
に向けて取組を強化しました。令和４年
度は座談会や各種イベントを通じて、組
合員や地域住民の意見を集めます。そし
て PDCA サイクルにつなげて自己改革を
着実に実践していきます。
組合員からは「肥料の価格高騰に伴う

生産コストの増大」「共選再編」「金融の隔
日営業廃止に伴う ATMのアマンド化」な
どについて意見が出ました。将来を見据
えた組織整備が求められる今、当ＪＡは
かんきつ王国西宇和を盛り上げ、地域に
貢献できるようＪＡ単独で健全性が高く、
安定した経営を進めていきます。

農家所得の増大という言葉が度々出て
くる。販売価格はあまり心配していない

が、農家の生産経費が今後どのくらい増加する
のか、所得は維持できるのか、生産資材・流通経
費が今後上がっていくのではないか心配してい
る。これらについてどのように対応していくの
か。

新聞等でも肥料の原価が上がると報じ
られており、生産コストの増大が懸念さ

れる。肥料については入札等で少しでも安く供
給出来るようにしたい。肥料・農薬については
決算の中で奨励金として組合員に還元してい
る。今後とも、生産コストが急激に上がらない
よう取り組んでいきたい。また輸送経費等も上
がっているので、補助等を活用できるように上
部団体にも働きかけていきたい。


近年、肥料や農薬の価格が高く、農家
にとって負担になっているため、料金や

助成金の見直しをお願いしたい。農機について
は、将来的に八幡浜営農管理センターに集約さ
れると噂で聞いた。みかん農家が多い真穴に
とって農機センターは必ず必要なため、是非地
元に残してほしい。また同志会としても、研修
生が就農する際にファーマーサポートがある
が、何年か前まではなかった支援金の上限が最
近は 30 万ぐらいしか出ない。上限をなくして
ほしい。

肥料については、現在、原材料が高騰
しており確保が難しい。６月に秋肥の入

札会を予定しているが値上がりは避けられない
と思う。令和３年度は肥料奨励金として約 2,
500 万円余りを組合員の皆様にお返ししている。
令和 4 年度についても、同様に支援できたら、
と考えている。農機センターについては、人員
確保が出来なかった場合は集約となるが、内部
で人材確保・育成をしっかりと行っていきたい。

農家所得の増大という言葉が度々出
てくる。販売価格はあまり心配してい

ないが、農家の生産経費が今後どのくらい増
加するのか、所得は維持できるのか、生産資
材・流通経費が今後上がっていくのではない
か心配している。これらについてどのように
対応していくのか。

新聞等でも肥料の原価が上がると報
じられており、生産コストの増大が懸念

される。肥料については入札等で少しでも安く
供給出来るようにしたい。肥料・農薬について
は決算の中で奨励金として組合員に還元して
いる。今後とも、生産コストが急激に上がらな
いよう取り組んでいきたい。また輸送経費等も
上がっているので、補助等を活用できるように
上部団体にも働きかけていきたい。

近年、肥料や農薬の価格が高く、農家にとって負担
になっているため、料金や助成金の見直しをお願い

したい。農機については、将来的に八幡浜営農管理センター
に集約されると噂で聞いた。みかん農家が多い真穴にとっ
て農機センターは必ず必要なため、是非地元に残してほし
い。また同志会としても、研修生が就農する際にファーマー
サポートがあるが、何年か前まではなかった支援金の上限
が最近は 30万ぐらいになっている。上限をなくしてほしい。

肥料については、現在、原材料が高騰しており確保
が難しい。６月に秋肥の入札会を予定しているが値

上がりは避けられないと思う。令和３年度は肥料奨励金と
して約 2,500 万円余りを組合員の皆様にお返ししている。
令和 4年度についても、同様に支援できたら、と考えている。
農機センターについては、人員確保が出来なかった場合は
集約となるが、内部で人材確保・育成をしっかりと行ってい
きたい。

以下、組合員さんからのご意見・ご要
望を一部紹介いたします。なお、ＪＡ
では座談会でのご意見・ご要望をまと
めた「座談会問答集」を作成していま
す。支店・出張所・事業所などでご覧に
なれますので、最寄りの窓口へお尋ね
ください。
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ＪＡがＩターン、Ｕターン希望者のために
農地を管理していくと記述があった。三崎地

区も生産量が減っており、後継者もいない。Ｉター
ン希望者がすぐに生産できる体制づくりが、我々の
課題。研修生が一時的に農地を管理できる体制づく
りを三崎で出来ないものか。

農地については、西宇和の技術員が少なく
なっているため現在は手一杯。しかし、今後

の計画の中で検討していきたい。ただ人材は地区で
も考えてもらいたい。

金融店舗の見直しで令和６年度に店舗廃
止、ＡＴＭが集約される。真穴地区はかな

り高齢者が増えているので、金融店舗・ＡＴＭが
なくなったときにＭＡにどれくらいの対応をして
もらえるのか。また移動金融車は現実化できるの
か。地域に密着した取組を行っていただきたい。

川上や真穴の支部運営委員会で「ＡＴＭ
をアマンド化してほしい」「移動金融車を考

えてほしい」との要望が一番多かった。しかし、
アマンド化の工事には 1,000 万円は下らない。ま
た移動金融車も 1,800 万ほどかかるため、すべて
の要望にお応えするのは難しい。窓口が無くなっ
た後にどのような対応をするか、また人員が減っ
ているためＭＡの増員も難しい。今後の支部運営
委員会等で話し合いを進めていかなければならな
いと思うが、アマンド化や移動金融車などそれぞ
れ意見を出し合って道をつくっていかなければな
らない。

指導員など専門分野での人材が足りてい
ない、と今までにも言われてきている。会

議で提案すると「誰か良い人はいないか」「紹介し
ていただけないか」と言われる。一つの考え方と
して医学部の奨学金制度のように、専門の学校に
進学する際、ＪＡにしうわが奨学金を出すことで、
卒業後にＪＡにしうわで働くことに繋がらないか。

指導員については以前、一般職員から３
名になってもらった。しかし、なかなか指

導員の職は難しいのか２名が辞めた。今、言って
いただいた制度のように、今後、西宇和の中でも
作り公表して皆さんに活用してもらえるなら、今
後に定着ができ必要と思われる。今後、検討して
繋いでおく。

選果場の合併問題だが、三瓶共選は八協共
選と共同販売を始めて１年経つ。他の選果場

の再編状況を教えてほしい。
みつる共選と伊方共選の共選総会で合併が

賛成、承認された。基本的に４施設だが、三
崎共選ついては単独でやりたいという意向。しか
し、将来を見据えると令和７年 10月から新施設を稼
働する計画において、その時点で三崎共選も一緒に
参画したほうが、三崎共選にとってもよいのではな
いかという意見もあるため、単独でやっている間の
数字も見ながら検討していく。よって三崎共選は単
独でなくて、一緒にやっていく流れになるかもしれ
ない。
あとは中央選果場の３共選、三瓶を含めた中で検

討。真穴共選と川上共選については単独。また今後
カメラ、光センサーの定期更新が終了する頃には選
果機の老朽化が伴うところがあるため、令和 14～19
年度になると予測される。その時までには、基本的
にみんなで検討して方向性を決めていきたい。時代
の背景も違って来るので時代に順応した形で、共選
長会等で協議を重ねてよい方向にもっていきたい。
※資料の中期経営計画（案）の 13ページ参照。
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日本一の
産地づくり

肥大状況 (６ / ２０調査)

肥大の状況は、平年並か若干の遅れ。

温州みかんの摘果
８月から高品質果実生産に向けて重要な仕上げ摘果

の時期になります。
着果過多の温州みかん・中晩柑の荒摘果が終わってい

ない方は、早急に荒摘果を終わらせるようにしてくださ
い。仕上げ摘果は、着果ストレスがかかり始め果実表面
のキメが良くなる８月下旬頃から開始しましょう。軸
太・上向きの果皮粗果は、10 月中旬頃から樹上選果で摘
果し秋芽を発生させないように注意しましょう。

中晩柑類の摘果

マルチ被覆で高品質果実生産へ
温州みかんの品質向上は、マルチ被覆が効果的です

が、目的に合わせて被覆することも重要です。果実内
容を向上させるなら早期被覆が最も効果が高く、着色
促進や浮皮を抑制するなら秋被覆も効果的です。
近年、秋季の高温多雨による品質の低下が課題と

なっており、自分の園地状況と作業の段取りに合わせ
て積極的に被覆を行いましょう。

開閉マルチを早く組み立てて準備する！
開閉式マルチを準備しておく

と、適期に短時間で被覆できま
す。固定の被覆方法に比べ大き
く省力化できます。土壌乾燥が
思うように進まなければ巻き上
げて乾燥を促したり、水分スト
レスが掛かり過ぎた場合は、適度に降雨を入れたりが
簡単にできるようになります。

フィガロン散布で着色促進・高品質果実生産を

着色促進・熟期促進・紅の向上へ

果実の体質強化（カルシウム剤の散布）

８月の病害虫防除
温州みかん
時期 対象病害虫 薬 剤 名 毒

性
水
産 濃度 収穫前

日数
使用
回数

７／
下旬～

８／
上旬

ミカンサビダニ
アザミウマ類
カイガラムシ類

黒点病

サンマイト（水）
＋

モスピランＳＬ（液）
＋

ジマンダイセン（水）
または

ペンコゼブ（水）

劇

劇

普

普

×

△

△

△

3,000

2,000

600

600

３日

14日

30日

30日

２回

３回

４回

４回

品種名 横径(㎜) 平年比(％) 縦径(㎜) 平年比(％)
日南一号 22.7 97 20.9 95
早生温州 23.2 104 22.1 102
宮内伊予柑 26.9 105 28.4 106

上向き肌粗果は樹上選果時に除去 樹冠内部小玉果除去

品種 仕上げ摘果 留意事項時期 葉果比
宮 内
伊予柑 ８／中下旬～ 80～100 ５～６枚の有葉果

を残す
清 見 ８／中下旬～ 80～120 内裾成りの小玉果

の除去
デコポン ８／中旬～ 100～120 早期一発摘果

はるみ ８／中旬 80～100 早期摘果 (主枝先
端)・小玉・傷果

せとか ８／中下旬 110～130 内裾成り果・直花
果・上向軸太果

甘 平 ８／上旬 100 ヘソ有果・傷果・軸
太果

愛媛果試
２８号 ８／上中旬 100 小玉・傷果

品種名 目的 散布時期 倍数 散布量 /10 ａ
温
州
み
か
ん

熟期
促進

①満開50～90日
2,000～
3,000倍 ～300ℓ②満開70～100日

浮皮
軽減

①蛍尻期（着色初期１～２部）
②１回目散布の２週間後

温州みかん
資 材 名 倍数 ※８～10 月の間に３

回以上の散布を
行ってください。

ポリリン酸カリ 2,000倍
ビビッドレット(N0-P9-K7) 1,000倍

環境変化（気象）と向き合い対応する!!
営農振興部 林 幹二

１．果実内容が平均以下にしかなら
ない園地（味格外の多い園地） ➡ 早期被覆で

品質向上
２．完熟品・特殊商材など、より高

品質果実をねらう園地 ➡ 早期被覆で
品質向上

３．着色促進でスムーズな収穫、出
荷を目指す ➡ 秋被覆で

着色促進
４．秋雨遮断・浮皮抑制を目的に行

う ➡ 秋被覆で
秋雨を遮断

温州みかん・中晩柑
資 材 名 倍数 ※８／上旬・９／上

旬に散布を行って
ください。

スイカル 500倍
カルタス 500倍

中晩柑類
時期 対象病害虫 薬 剤 名 毒

性
水
産 濃度 収穫前

日数
使用
回数

７／
下旬～

８／
上旬

ミカンサビダニ
アザミウマ類
カイガラムシ類

黒点病

サンマイト（水）
＋

モスピランＳＬ（液）
＋

ジマンダイセン（水）
または

ペンコゼブ（水）

劇

劇

普

普

×

△

△

△

3,000

2,000

600

600

３日

14日

90日

90日

２回

３回

４回

４回
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野菜を
作ってみよう

気温が高くなり、農薬を使う機会も増えてきました。こ
の機会に農薬の基本的なことを押さえておきましょう。
国では、農薬の安全かつ適正な使用、使用中の事故

防止、環境に配慮した農薬の使用等を推進するため、
毎年、６月から８月までの３ヶ月間、「農薬危害防止運
動」を実施しています。
今年度は「農薬は 周りに配慮し 正しく使用」を

テーマに、展開されているところです。

「農薬危害防止運動」の重点指導項目
❶農薬ラベルによる使用基準の確認と使用履歴の記帳
の徹底

➋土壌くん蒸剤を使用した後の適切な管理の徹底
➌住宅地等で農薬を使用する際の周辺への配慮及び飛
散防止対策の徹底

➍誤飲を防ぐため、施錠された場所に保管するなど、
保管管理の徹底

法律での規制
農薬は、「農薬取締法」、「毒物及び劇物取締法」、「食

品衛生法」等の法律により、規制されています。
「農薬を使用するものが遵守すべき基準を定める省

令（以下省令）」では、具体的に使用者が守る必要があ
る項目が盛り込まれています。

農薬使用者の責務（省令第１条）
❶農作物等に害を及ぼさないようにすること
➋人畜に被害が生じないようにすること
➌農作物等または当該農作物等を家畜の飼料の用に供
して生産される畜産物の利用が原因となって人に被
害が生じないようにすること

防除する際は、周りに飛散等しないよう注意すること
が必要です。

表示事項の遵守（省令第２条）
「農薬使用者は、食用及び飼料の用に供される農作

物等に農薬を使用するときは適用作物・使用量として
産出される量・希釈倍率の最低限度・使用時期・総使用
回数を守らなければならない」と規定されています。
この内容は、農薬容器等のラベルに記載されています
ので、しっかり確認して使用しましょう。

帳簿の記載（省令第９条）
「農薬使用者は、農薬を使用した時は、次に掲げる項

を帳簿に記載するよう努めなければならない」と規定
されています。
❶農薬を使用した年月日
➋農薬を使用した場所
➌農薬を使用した農作物等
➍使用した農薬の種類または名称
➎使用した農薬の単位面積当たりの使用量または希釈倍率

農薬の使用に伴う事故及び被害の発生状況
国の公表では、令和元年度の調査結果として、人に

対する事故は 11件、農作物や魚類の被害は 15件です。
詳細は次のとおりです。

対策
❶農薬の調整または散布を行うときは、農薬用マスク、
保護メガネ等の防護装備を適切に着用する。

➋農薬が飛散しないよう風向き等に注意し、強風時の
散布は控える。

➌農薬やその希釈液、残渣等をペットボトル、ガラス
瓶等の飲料品の空容器等に移し替えない。

など

農薬の不適正使用等の事例
令和２年度において、残留農薬基準値超過・不適正

使用事案は全国で 30件です。
❶適用のない農薬を使用10件
➋使用基準を遵守していない10件
➌周辺農作物防除の飛散３件
➍防除器具の洗浄不足８件
遵守事項をしっかり守り、農薬の適正使用を心がけま
しょう！

誤認しやすい適用作物例
❶だいず……………えだまめ
➋ブロッコリー……茎ブロッコリー
➌レタス……………非結球レタス
➍ねぎ………………わけぎ……………あさつき
➎トマト……………ミニトマト
➏ピーマン…………ししとう
❶～➏の「作物名」は、それぞれ農薬の適用が異なりま
す。例えば、トマトに適用する農薬であってもミニト
マトへの適用がなければ、ミニトマトに当該農薬を使
用することはできません。

ズッキーニの作型 ●：播種 ▲：定植 ■：収穫

月 １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９ 10 11 12

移 植
● ▲

● ▲

直まき ● ●

事故等の対象
／件数 主な原因

人
／11件

・土壌くん蒸剤の被覆の不備等（５件）
・農薬の調製または散布時にマスクやメ
ガネなどの防護装備が不十分（３件）

・農薬を飲料用ペットボトルの空容器に
移し替えたことによる誤飲（２件）

農作物
／８件 ・農薬の飛散防止対策が不十分

魚 類
／７件

・余った農薬希釈液を河川につながる側
溝に破棄

・農薬の散布機等の洗浄液が河川に流入

農薬について考えてみましょう！
南予地方局農林水産振興部八幡浜支局 地域農業育成室 担当係長 俊成 典和
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６月に入ると関東では昨年より６日ほど早く梅雨
入り宣言がされた。梅雨入りしたものの気温の上昇
もあり、梅雨という感じがあまりしない天候となっ
ている。コロナウイルスの感染者も落ち着いてきて
おり、連休以降も土日の人の流れは多くなっている。
そんな中での果実の販売状況は、果実全体で見ると

数量減の単価高で推移している。昨年が高値だった
ため、単価を落としている品種もあるが平年よりは
高い。
サクランボは６月に入ると数字上は一気に増えて

きたが、現場にいるとそこまで増えている印象はな
く、下旬には足りないといった声も聞こえてきた。
昨年に比べて着色は良く、食味も良好だが、イタミ
が早い印象。昨年は店舗の売価が 598 円～798 円
だったが、今年は 498 円の店舗も出てきた。また輸

理事会 ６月16日

事前報告
５月末実績

議 題
①伊方町大江集荷場並びに土地の収用
（売却）
②オートパル真穴並びに農機センター
建物解体費

③夏季賞与支給基準
④令和５年度新規職員採用計画
⑤柑橘共同選果部会運営細則の変更
（三瓶・真穴・川上・八幡浜・日の丸・
八協・みつる・伊方）

⑥職制規程（職務権限表）の改正
⑦令和３年産デコポン・清見他精算
⑧令和４年度アルバイター事業等の対
応方針

⑨組合員の減資

報告事項
①内部監査報告（企画管理部・青果販
売部（流通センター・特産セン

ター）・日土出張所・矢野崎出張所）
②自主検査月次チェック報告
③令和４年度柑橘出荷契約者数（上期）
の報告

④ＪＡ財務モニタリングの報告
⑤組合員の加入・脱退
⑥７月の行事予定

経営管理委員会 ６月21日

事前報告
５月末実績

議 題
伊方町大江集荷場並びに土地の収用
（売却）

報告事項
①内部監査報告（企画管理部・青果販
売部（流通センター・特産セン
ター）・日土出張所・矢野崎出張所）

②オートパル真穴並びに農機センター
建物解体費

③令和４年度地区別座談会の意見要望
と回答

④令和５年度新規職員採用計画
⑤夏季賞与支給基準
⑥諸規程の改正
⑦令和４年度柑橘出荷契約者数（上期）
の報告

⑧令和４年度アルバイター事業等の対
応方針

⑨組合員の加入・脱退
⑩７月の行事予定

共選長会 ６月23日

状況・情勢報告
①柑橘生育状況
②柑橘販売情勢
③温州予想数量（6/20 時点）

協議事項
①令和３年産中晩柑（黄系）精算
②令和４年度キャンペーン実施
③役職員研修計画

京浜市場 主要国産果実販売実績 （単位：ｔ、円 /㎏、％）
４月計 ５月計 ６月上旬 ６月中旬

数量 単価 数量 単価 数量 単価 数量 単価
ハウス
みかん

実 績 17 2,417 220 1,517 234 1,167 264 1,108
前年比 98 101 71 108 90 105 114 104

リンゴ 実 績 6,171 387 3,939 441 1,142 465 1,023 466
前年比 77 152 69 153 74 131 80 131

サクランボ 実 績 18 8,120 69 5,501 214 2,523 411 2,395
前年比 82 117 82 111 122 98 217 85

ブドウ 実 績 5 5,854 101 3,588 127 2,481 199 2,266
前年比 158 117 83 129 99 113 115 100

メロン 実 績 1,193 858 4,423 606 1,832 541 2,069 533
前年比 73 128 82 119 78 121 97 115

マンゴー 実 績 40 6,216 111 4,058 26 4,054 28 4,314
前年比 76 117 117 83 75 115 83 103

スイカ 実 績 3,226 379 7,742 332 3,493 288 3,516 258
前年比 79 115 92 111 94 116 93 105

果実計 実 績 26,245 587 24,448 555 9,382 552 9,266 599
前年比 86 117 86 113 91 111 99 117

東京最前線

東京営業所所長
竹 中 一 洋

夏果実の動向は
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報告事項
①共選職員時間外
②ＤＢ資材値上げ
③当面の行事計画

経営管理委員会 ６月24日

議 題
第１号議案 会長の選任
第２号議案 委員順位の決定
第３号議案 専門委員会の構成
第４号議案 理事の選任
第５号議案 代表理事の選任
第６号議案 理事長の選任
第７号議案 子会社役員の決定
第８号議案 役員報酬配分の決定
第９号議案 役員賠償責任保険の保険

料個人負担の決定
第10号議案 退任した経営管理委員の

役員退職慰労金
第11号議案 役員（クリエイト伊方）

の選任

第12号議案 愛媛県常例検査の指摘事
項に対する回答

理事会 ６月24日

議題
①専務・常務の選任
②理事の順位の決定
③特定理事の決定
④担当職務の決定
⑤コンプライアンス統括管理者の選任
⑥個人情報保護統括管理者の選任
⑦情報セキュリティ統括管理者の選任
⑧証券業務を担当する役員の選任
⑨役員報酬配分の決定
⑩役員賠償責任保険の保険料個人負担
の決定

⑪退任した理事の役員退職慰労金の決
定

⑫業務報告書の提出
⑬参事の退任
⑭愛媛県常例検査の指摘事項に対する
回答

入物のチェリーが高いこともあり、荷動きは良さそ
う。
リンゴは相変わらず数量減の単価高で販売が続い

ており、今後も続きそうだ。
マンゴーは５月単月を見ると単価を下げているも

のの、これは昨年の母の日前の相場が極端に高かっ
たためで平年より高めで推移している。昨年は６月
に下げたのだが、今年は相場をキープした状態で推
移している。
ハウスみかんも６月に入り増えてきている。輸出

業者の引き合いが強く順調な販売となっているが悩
む時期もあり、例年にはない動きをしている。今後、
数量が増えてきたときにどのような動きを見せるの
か注視したい。
メロンも同じく数量減の単価高で推移している。

品種によっては一時的に足りないといった声も聞こ
えたが、もがいている状況ではない。店舗での値段
も高く設定され、荷物の動きは今一つだ。
スイカも同様に数量減の単価高で推移。梅雨入り

後、気温が下がり厳しい販売をしていたが、下旬に
気温が上がってきた（30℃超えの日もある）ため、
荷動きに期待している。スイカは気温に左右される

ことから、梅雨明けを待っている。
シャインマスカットは相変わらずの高値販売が続

いており、輸出業者の引き合いも強い。年々数量が
増えてきているが単価は保ったままで販売が続いて
いる。今年も順調な販売が続きそうだ。
山梨県の桃の販売が本格的にスタートした。昨年

に比べて玉が小さいイメージがあるが、数量は増え
てきている。月末には福島の桃の販売もスタートし
ており、場内は桃の香りが充満。店舗にも桃が並ん
できており、夏がやってきたなと感じる。場所に
よっては雹

ひょう
害が出ている所もあるようだが、全体

的には数量はある予想が出ている。
スーパー・量販の売り場を見てみると昨年と同じ

ように輸入物が売り場に並んでいる。しかし、ウク
ライナ情勢の影響もあり、単価が高くなっており国
産と比べても差が無くなってきている。消費者には
もっと国産果実を食べていただきたいなと思う今日
この頃である。
西宇和地域も 30℃超えの日があるため、熱中症に

気を付けて農作業を行なっていただけたらと思いま
す。

貯金
1,526.9 億円 計画比 99.7 ％

貸出金
86.3 億円 計画比 98.9 ％

長期共済新契約高
18.9 億円 計画比 62.7 ％

生産資材取扱高
7.8 億円 計画比 111.5 ％

生活資材取扱高
1.2 億円 計画比 92.0 ％

販売品販売高
5.7 億円 計画比 101.2 ％

正組合員
5,251 人 ４月１日より ＋ 8 名(直近)

准組合員
5,759 人 ４月１日より ▲ 24 名(直近)

５月末主要残高

1 月 5 日には東京青果で初セリが行われ、籠盛は50万円の値が付いた。
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ＪＡにしうわは６月 13 日、八幡浜市立川之石小学
校で補助教材本「農業とわたしたちのくらし」の贈呈
式を行いました。ＪＡバンク食農教育応援事業の一環
で子どもたちに農業や食、自然環境への関心を高めて

もらうため、ＪＡ管内の小学５年生約
320 人に配り、地域農業の魅力を伝え
ました。
農産物の産出額が多い都道府県に色

を塗る「日本農業マップをつくろう」
ではみかん産出額全国２位の愛媛県は
オレンジ色。児童らは「みかん大好き。
手が黄色くなるまで食べるよ」と話し
ます。
金融部長は「毎日、食している農産

物。生産や流通への理解を深めて、地
元で盛んなみかん栽培にも興味をもっ
てほしい」と語ります。ＪＡは食農教
育に力を入れており、全国トップクラ
スの産地としてかんきつ農業を守るた
め、未来の生産者を育てていきます。

「農業とわたしたちのくらし」贈呈

～大好きなみかんを知ろう～

西宇和青壮年同志会は６月 15 日、ＪＡ本店で研究
発表大会を開きました。産地を担う若手生産者らが集
い、日々の研究結果を報告。さらなる産地のステップ
アップに向かって、情報を共有しました。
研究発表では「農作業安全への取組」や「マルチ被覆

栽培の果実品質への影響」「鮮度保持大袋を活用した貯
蔵ロスの改善」について３支部の代表者が発表。三崎
支部の田中浩二さんは春先の気温上昇で倉庫管理が難
しい中、名産品である清見の長期保存・販売に着目。
現状、ビニール袋に新聞紙を敷いて保存していますが、
結露を防ぐ鮮度保持大袋を代用。着色が進みにくいな
どのデメリットもありましたが、ビニール袋より健全
果は若干多く、新たな資材の可能性を見出しました。
同日、行われた青年の主張では川上地区の風間翔太

さんが「持続可能な産地と移住者」をテーマに話し、愛

媛県大会への駒を進めました。
同志会は各支部で産地を担う会員が力を合わせて問

題解決に取り組んでいます。この活動を経営の合理化
や栽培技術の向上につなげ、西宇和みかんのブランド
力アップを目指していきます。

同志会研究発表大会

～情報共有でステップアップ～
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活動時はマスク着用を徹底していますが、撮影時のみ外して対応させていただきます。ご了承ください。

ＪＡにしうわの富士柿部会は６月 23 日、八幡浜市
で富士柿の摘果講習会を開きました。３～４Ｌサイズ
の大玉で着色の良い果実を目指すため。参加者らは収
穫時をイメージしながら、葉果比を意識して摘果作業
を行いました。
今年は雨が少なかったことで生理落果が少なく、平

年に比べて着果量が多い傾向にあります。果実の肥大
を促すために早期の摘果が必要。同部会の木綱佑輔生
産担当は「今年産は形が悪い果実が多い。摘果の際に
気をつけてほしい」と呼びかけました。
９月に入ってからは汚染果防止と果実の品質向上、

病害虫の発生を抑制するためマルチを被覆します。同
部会は今年度も高品質果実生産に向けて生産努力を惜
しみません。

富士柿摘果講習会

～大玉で高品質な果実へ～

ＪＡにしうわ営農振興部は６月 22 日、八幡浜市にあ
るＪＡの研修園でマンダリンスクールを開きました。新
規就農者や帰農者らが温州みかんの荒摘果について学
び、売れるみかんを作るために知識を身に付けました。
今年産の温州みかんは結果母枝が多く、着果量が少な

い傾向。着果量が少ない樹に対しては被さり枝の除去を
して、樹の内側にも光が入るようにします。次年度の着果
過多を防ぎ、今ある果実を高品質に仕上げるためです。
今年産の着果状況をみると 10～15 枚の葉に対して

１果が荒摘果の目安。参加者は実際に葉を数えて摘果
し、「判断するのが難しい。慣れるまでは大変だな」と
話しながら感覚をつかんでいきました。
８～９月頃には仕上げ摘果講習を予定。市場や消費

者が求めるＳ～Ｍサイズの高品質果実を目指すため、
ＪＡは新規就農者らをサポートしていきます。

マンダリンスクール

～荒摘果で売れるみかんをつくろう～
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活動時はマスク着用を徹底していますが、撮影時のみ外して対応させていただきます。ご了承ください。

４月 11 日～６月 24 日の約３ヶ月間、ＪＡ全中（一
般社団法人 全国農業協同組合中央会）の令和４年度新
採職員 佐藤たまおさんが当ＪＡで実地研修を行いま
した。ＪＡ特有の総合事業を学んでもらうため、経済
や販売、金融、共済、総務など約１週間ごとに各部署を
廻りました。

ＪＡ全中の新採職員が
ＪＡにしうわで研修
～たまちゃん、また来てや穐～

４月 17 日（日）in 青果販売部
ダルメイン世界マーマレードアワー
ド＆フェスティバル開催に伴い、当
ＪＡも出店。旬を迎えているかんき
つの特徴を来場客に伝え、西宇和か
んきつに対する消費者の生の声を聞
きました。

前向きな姿勢と人当たりの良さでどの部署でもすぐに馴染み、バリバリ働いてくれました穐イキイキとした
表情で働く佐藤さんを見て、改めて当ＪＡに魅力を感じた職員も多くいると思います。私たちはＪＡで働くこ
とに誇りを持ち、地域とともに豊かで暮らしやすい地域社会を目指していきます。

現場目線に立ち、研修を行って
いる様子をちょっと覗き見緯

５月 13 日（金）in 流通センター
店頭に並べる商品を準備。この日は
雨で湿気が多かったので、タオルで
水気を取りながら腐りなどがないか
確認して箱詰めしました。

５月 17 日（火）in 特産センター
埃除けと破損防止のため、みかん
ジュースに気泡緩衝材を巻きまし
た。巻く際はラベルがキレイに見え
るように気を付けているんですよ！

５月 25 日（水）in 経済センター
レジ打ちに挑戦！先輩方に聞きなが
ら、手早く正確に～◎花の苗の値札
貼りもしましたよ✿苗を選ぶ女性部
の方ともちょっとお話しながらせっ
せとお仕事。

氏 名
佐藤たまお さん（22）

最 終 学 歴
東京大学 教養学部卒

出 身
北海道札幌市
好きな食べ物
せとか、清見
はまっていること
朝の散歩、筋トレ

どうしてＪＡ全中に
大学のフィールドワークで、

農家さんが経営者としての側
面を持ち合わせていることに
気付いた。そして尊敬の念を抱
き、支援したいと考えたから。

研修の目的
幅広くＪＡの事業

を体験することによ
り、組合員やＪＡに
対して現場目線の支
援を提供すること。

研修中､感じたこと
想像以上に役職員

と組合員との距離が
近く、地域にＪＡが
受け入れられている
と感じた。

ＪＡにしうわの魅力とは
農家さんが、自分が作る

かんきつに誇りを持ってい
ること。そして、共選ごと
のまとまりをベースとして
地域に一体感があること。

笑顔が最高に
キュート♡
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愛媛県はかんきつ類やはだか麦の生産量が日本一で
あり、また、豚の飼養頭数も中四国地区で一番である
など、それぞれの地域の特色を生かした農畜産物を生
産してきました。
また、農業・農村の有する多面的機能（県土の保全や

水源のかん養など）などは、県民生活を豊かで充実し
たものにしてきました。
しかし、昨今、少子高齢化や担い手不足、輸入農作物

の増加など、農業・農村を取り巻く情勢は厳しさを増
しています。また、平成 30 年７月に発生した西日本
豪雨災害は、農業者の営農継続に大きな影響を与え、
改めて、生産基盤を強化する必要性を痛感させました。
さらに、新型コロナウイルス感染症のまん延は、安全
で安心な国産農畜産物を安定して提供していく重要性
を認識させることとなりました。
こうした状況を踏まえ、「農は国の基」の認識を県、

農業関係団体、県民などが共有し、将来にわたり、農
業・農村の発展と、県民の豊かな暮らしの実現に向け
て、オール愛媛で取り組むことを目的として、令和３
年３月に「愛媛県の未来を創る農業・農村振興条例」が
制定されました。

【内容と特徴】
条例には県、農業関係団体、県民などが、同じ目標を

持って連携して農業・農村の振興に取り組むことで、
農業者の生産や経営の安定、向上を図るほか、多面的
機能を今後も発揮していくための施策などが明記され
ています。
特徴として、地理的条件（中山間地域など）や経営規

模・形態（家族、法人など）などに関係なく、意欲ある
農業者や新規就農者に生産技術の習得や向上などの施
策を行うこととしています。また、女性の農業の参画
を支援していくこと
や、化学合成された肥
料や農薬等を減らした
農業を推進する「環境
にやさしい農業」を農
業者や県民に関心を
持ってもらえるよう理
解促進を図ることとし
ています。

グループの
コンテンツ 愛媛県の未来を創る

農業・農村振興条例

優秀な成績を収めた職員に表彰状が贈られました！

令和３年度 第49回信用事業
業務検定試験優績者

ローン推進：優秀賞

浅 野 浩 恵
日土出張所

信用事業管理者：優秀賞

豊 島 桜 子
金融部

重点施策部門

山 中 和 子
三瓶支店（現：共済部）

新人部門

清 水 達 也
日土出張所

令和３年度 ＪＡ共済優績ＬＡ
愛媛県本部表彰

ＪＡは、より一層組合員や地域住民の皆さまのサポートができるよう今後も知識の習得に励んでまいります。
ともに豊かな暮らしを目指しましょう穐
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西宇和みかん支援隊 かわら版

みかん支援隊

悪６月８日（水）in 研修園

雨が多くて草が伸びやすいこの時期は

草刈り！せっかく肥料を施しても雑草

に栄養を摂られちゃ～もったいないか

らね穐それに病害虫の発生を防ぐため

にも、草刈りなどの除草は効果的なん

だよな～◎

研修生日記 夢はかんきつ農家悪

ににににににに いいいいいいいままままままましししししししょょょょょょょううううううう！！！！！！！に いましょう！

の ・の ・

でで

悪６月 22 日（水）

in ＪＡにしうわ
草刈りのあとには農機具をメンテナン

ス！チェーンソーの刃を研いだり草刈

り機のチップソーを変えたりしました。

チェーンソーは木くずをそのままにす

ると潤滑油がうまく回らなくなって故

障の原因にもなります。農機具を長く

使うためにもメンテナンスは大切だぞ。

刃のサビや欠け、合わせのガタツキやきしみ、
バネのへたり、ヤニの付着、ゴムのちぎれ

ヒモのほつれやちぎれ、フックの紛失、
ヒビや割れ

刃のサビや欠け、合わせのガタツキやきしみ、
バネのへたり、ヤニの付着

ベルトフック等のちぎれ、収納部分の破れ

刃のヒビや欠け、ねじれや歪み、ヤニの付着

泥や油分の付着、
ストッパーやチェーンの傷み

レールや支柱・分岐点の傷み、
エンジン部分の汚れや詰まり

ヒビや割れ、取っ手の欠け

収穫作業が本格化する前に、使用する農具の点
検・整備を行うことは、作業中の事故防止にもつ
ながります。傷み・へたり・きしみ・割れ・サビ
など、前回使用後からそのままにしている農具は
ありませんか？
今のうちに「点検・整備・修理・買い替え」で、

安全な収穫作業が出来るよう努めましょう！

▲採果バサミ
刃のサビやヤニは
きれいに取り除く。
ゴムの欠損は指先
の怪我のもと。

▲採集カゴ
ヒビや割れがある
ものは非常に危険。

▲三脚・脚立
チェーンの有無。
ストッパーの稼働
は毎回の使用前に
も確認。
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西宇和みかん支援隊 かわら版

みかん支援隊

本年度もＪＡからの斡旋はしませんが、以下の通り支援を行います。
●宿泊を伴う長期滞在のアルバイター（親族含む）に対し、“来県前のＰＣＲ検査”
“来県直後の抗原検査”のためのキット配布

●求人サイトへの「農家求人情報」掲載の手伝い

今年度アルバイター事業の方針

ア
ル
バ
イ
タ
ー
事
業
に
係
る
助
成
に
つ
い
て

項 目 対象地域

ＰＣＲ検査

上限 5,000 円／援農者１名につき
※実施数等により変動の可能性あり

八幡浜市
伊方町

西予市三瓶町はＪＡ補助のみとなるため
8,000 円程度／名のご負担となります 西予市三瓶町

求人サイト
への掲載

掲載金額（税抜）の４分の３（掲載件数により料金は変動します）
昨年度実績 掲載：90 軒 応募：464 名 採用：153 名
掲載料金：8,500 円／軒

八幡浜市
伊方町

ホテル・旅館等
借上げ費用の助成

宿泊金額の４分の３（税抜）で上限 2,000 円 / 泊
※空家・アパート等の借上げは対象外となります

八幡浜市
伊方町

八幡浜市空家
修繕補助金

工事費用（税抜）の２分の１
（１農家あたり上限：30 万円） 八幡浜市

ＪＡ空家修繕
補助金

工事費用（税抜）の３分の２ 【予算総額：300 万円】
（１農家あたり上限：10 万円）
※八幡浜市の方は上記事業と併用可

八幡浜市
伊方町

西予市三瓶町

その他
７月 20 日以降、各事業所または本店営農振興部に各種用紙を用意しております。
「アルバイターを初めて受け入れたい。どうすればいいか分からない」など気軽に
お問い合わせください。また、各地区に出向いての事業説明会実施も予定してお
ります。 営農振興部農家支援課 河野 ☎２４－１１１５

【８月３１日締切】
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川柳コーナーＨａｐｐｙＫｉｄｓ

機
織
り
に

願
い
を
込
め
て

彦
星
様

（
日

土

51
歳
）

七
夕
や

西
瓜
と
だ
ん
ご
は

昔
風

（
神

山

92
歳
）

み
た
い
な
ぁ

よ
ぞ
ら
に
な
が
れ
る

あ
ま
の
が
わ

（
瀬

戸

８
歳
）

出
石
寺

近
く
に
見
え
る

天
の
川

（
日

土

59
歳
）

記
憶
力

戻
れ
と
願
う

短
冊
に

（
三

崎

56
歳
）

短
冊
に

願
い
を
込
め
て

吊
る
す
幼
子

（
三

崎

74
歳
）

未
婚
の
男
女

夢
事
に
し
な
い
で

織
姫
と
牽
牛

（
瀬

戸

65
歳
）

年
に
一
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七
夕
よ
り
も
好
き

周
年
棚
ボ
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（
瀬

戸

66
歳
）

下
界
で
は

ラ
イ
ン
通
話
が

普
及
中

（
兵
庫
県

65
歳
）

願
い
ご
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す
ぎ
な
い
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な
ぁ
妻
よ

（
兵
庫
県
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歳
）

七
夕
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一
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寂
し
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（
三

瓶

？
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）
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冊
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無
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）
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仰
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空
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（
川

上
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歳
）

叶
う
な
ら

引
き
算
し
て
く
れ

60
歳
に
‼

（
三

崎

75
歳
）

も
う
少
し

夢
を
見
さ
せ
て

願
い
ご
と

（
三

崎

75
歳
）

願
い
ご
と

昔
恋
愛

今
健
康

（
保

内

67
歳
）

七
夕
に

宇
宙
へ
届
け
と

笹
飾
る

（
日

土

91
歳
）

彦
星
様

待
て
ど
待
て
ど
も

い
つ
来
る
の

（
川

上

64
歳
）

七
夕
に

戦
争
終
結

願
う
の
み

（
三

瓶

94
歳
）

軒
並
み
の

七
夕
飾
り

姿
消
し

（
神

山

90
歳
）

七
夕
や

小
さ
な
園
児
の

大
き
な
願
い

（
瀬

戸

81
歳
）

短
冊
に

願
い
託
し
た

良
き
時
代

（
三

崎

75
歳
）
来月の
お題 夏の思い出

今月の
お題

※川柳についてもクイズと同様にハガ
キ・ＦＡＸで受け付けております。
皆様どしどしご応募ください。

ご飯をおいしく 食事を楽しく

七 夕

パパ：幸治さん ママ：奈津美さん
笑顔いっぱい！元気いっぱい！大きく
なってね♡

右
松
岡
睦
実

む
つ
み

ち
ゃ
ん（
１
歳
）

左

祐
里

ゆ
う
り

く
ん
（
４
歳
）

作り方
➊ ニラはみじん切りにする。ビニール袋にＡを

入れて袋の上からもみこみ10分ほどおく。
➋ 油あげを半分に切り、袋状にし①を詰める。
➌ フライパンに②を並べふたをして、弱火で蒸
し焼きにする。途中で裏返し、中まで火を通
す。

➍ 出来上がったら、斜め半分に切る。そのまま
でもからしポン酢などをつけて食べてもよい。

八幡浜市
古町

幸治 奈津美

保内町
宮内

風
間
葉
名

は

な

ち
ゃ
ん（
３
歳
）

みかんでジューシー簡単ぎょうざ
谷口 明美（町見支部）

材料 （１人前）
ひき肉100ｇ
ニラ４本
みかん果汁40㎖
しょう油小さじ２
片くり粉小さじ1/2
にんにくチューブ少々
しょうがチューブ少々

油あげ１枚

Ａ

パ
パ
：
祐
平
さ
ん

マ
マ
：
歩
さ
ん

誰
に
似
た
の
か
、や
ん
ち
ゃ
な
子
ど
も
た
ち
。元

気
に
育
っ
て
く
れ
た
ら
、そ
れ
で
充
分
で
す
。

右
菊
池
光
希

み
つ
き

く
ん
（
３
歳
）

中

拓
夢

た
く
む

く
ん
（
１
歳
）

左

莉
愛

り
り
あ

ち
ゃ
ん（
５
歳
）

作り方
➊ 大根を千切りにする。
➋ 千切りにした大根と塩昆布を保存袋に空気と

一緒に入れて振り混ぜ、空気を抜いて袋の上か
ら揉み、30 分から 1時間くらいおく。

➌ 手で軽く絞る。
➍ マーマレード、米酢を入れ混ぜ、味を馴染ませる。

サンフルーツでマーマレードを作り、それを利用して作りました。マーマ
レードや塩昆布は、お好みで量を調整すればよいと思います。とっても簡
単ですが、しっかり時間をおいて、味を馴染ませることが大切です。

私のこだわり

大根のマーマレード浅漬け 川之石営農サークル（代表 稲垣一恵）

材料 （２人前）
大根320ｇ
塩昆布小さじ１
マーマレード大さじ２
米酢大さじ１

パサつきがちなひき肉をみかん果汁に漬けることでしっとりと。油あげは、油抜きしないで焼
く時の油の代わりにしてヘルシーに作りました。

私のこだわり
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Ｄ

下記を明記の上、７月29日必着で郵
便はがき、またはＦＡＸで送付して
下さい。お一人様１枚限り有効です。
当選者は９月号で発表します。

ＦＡＸ：２４－７５０６

みかんの実も日に日に大
きくなってきて、ホッコ

リします。 （日土 59歳）
この前まであんなに小さかっ
たのに！と友達の子どもを見
ているかのようです悪

もうすぐセミの鳴く季節。
今年も暑くなりそう。

（伊方 64歳）
セミには申し訳ないですけど、
鳴き声を聴くと余計暑く感じ
てしまいます（ごめんよ、おセミ
ちゃん、、、）

三瓶女性部の焼肉のたれ
とつゆ、とても美味しい

ですよね。販売してほしい
です。 （三瓶 60歳）
女性部さんたちの笑い声も調
味料となり、使うほど元気にな
れそうですね☆

川柳コーナーで面白い作
品を見つけた‼「白髪が

芽吹きだす」 （舌田 64歳）
うふふ、面白いですよね。こう
やって読者同士が繋がれるこ
と、とても嬉しく思います穐

たちばなクイズを解いて
一休み。 （保内 12歳）

良いね良いね！そのあとは「日
向ぼっこ」を読んでのんびりし
ておくれ穐

５月末の運動会は天気も
とても良い中、無事開催

されましたよ！リレーの結
果は二人とも見事一位☆頑
張っている姿に親の私はウ
ルウル、、、しそうになりまし
た。子どもからたくさんの
“元気”をもらえました♡

（矢野崎 36歳）
暑い中、お疲れ様でした☆親
御さんたちに感動を届けた子
どもたちに拍手喝采!!!

昨年は大量のキュウリ消
費「スープ」を教えてい

ただき、よく作りました。食
欲のない季節美味しくいた
だきました。 （三瓶 63歳）
キュウリのスープ気になりま
す！夏は暑さに負けてぐった
りしちゃうので、私にも教えて
ほしいです♪

フィッシュバーガーうま
そうだ （保内 75歳）

ね！ですよね⁉あなたの率直
なご意見になんだか心が優し
くなれました。ありがとうござ
います✿

梅でジャムと梅ジュース
を 作 っ て み ま し た。

ジュースはサイダーで飲み
ました。とても美味しかっ
たです♪ （三崎 64歳）
梅ジャム！いいな～私も食べ
たいです!!!甘酸っぱい梅で暑
い夏を乗り越えましょう◎

みかん作りをしています。
暑い夏、空調服を着て頑

張ろう （矢野崎 79歳）
空調服はもはや必須アイテムで
すよね、、、休み過ぎか？ってくら
いこまめに休んでくださいね！

天候に恵まれ、豊作を願っ
てい ま す。ま た 橋 を

渡って訪ねますね。七夕み
たいだな（笑）（兵庫県 66歳）
七夕とかかっていてロマンチッ
クですね♡橋だけに、、、架かっ
て、、、♡笑

テレビでも何時でもクイ
ズ番組を見ています。

何時、お迎えが来るのでしょ
うか。こんなに永生させて
いただいて、有難いです。

（三瓶 90歳）
なるほど。クイズを解いて脳を
鍛えているから、お元気なのか
も！私も見習って、なぞなぞと
か解いてみようかな～

たちばなクイズ
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方法

７９６ ００３１

八
幡
浜
市
江
戸
岡

１
丁
目
12-

10

Ｊ
Ａ
に
し
う
わ

「
た
ち
ば
な
」

プ
レ
ゼ
ン
ト
ク
イ
ズ
係

■クイズの答え
■川柳（希望者のみ）
■郵便番号、住所、氏
名、年齢、電話番号

■ＪＡや広報「たち
ばな」へのご意見・
ご感想・ひとこと

７月29 日必着

７月号の答え

プレゼント賞品

愛媛県産
米を
10名様に

７月号の当選者

あ
ぶ
ら
ぜ
み

Ａ

Ｂ

Ｃ

Ｄ

Ｅ
※当選賞品は、誌面発表から１ヶ月以内
を目安に、お近くの出張所・事務所か
ら配達いたします。

今回は１３７通のご応募がありました。
ご当選おめでとうございます。

みんなのひとこと

■八幡浜市川之内 ■伊方町湊浦

西 山 栄 美 三 好 美 代
■八幡浜市八代 ■伊方町小中浦

清 家 瑞 枝 吉 本 妙 子
■川上町上泊 ■伊方町三机

田 原 禮 子 浜 本 由 利
■三瓶町安土 ■伊方町三崎

二宮ヒナ子 笹 山 千 春
■三瓶町長早 ■伊方町三崎

松 浦 高 子 宮部チカエ

■の文字をＡ～Ｅの順に並べてできる言葉は何でしょうか？
ヨコのカギ タテのカギ
１ にしうわ特産の柿の品種
２ 情報 検定、爆弾物 班
３ 大豆や米、麦等に、塩と麹を加

えて発酵させて作る発酵食品
５ 凧を英語でこういいます
６ 女性が金持ちの男性と結婚す

ることを の輿といいます
８ 海水浴が解禁となる行事
12 鹿や五重塔で有名な県
13 誕生日が来るたびに増えます
14 相手に電話番号が表示されません
15 和紙などを貼り重ねた工芸品。

だるまや虎、牛などが有名
16 農教育に取り組みます
17 三重県の県庁所在地
19 海水を煮詰めて作ります

１ 千本鳥居で有名な 稲荷大社
４ きなはいや 祭り
７ 雑草を取り除きます
９ １ＬＤＫのＬにあたる部屋
10 甘酢ショウガをお寿司屋さん

ではこう呼びます
11 八幡浜の花火大会は 祭り
13 部屋の出入りで開けたり閉めたり
15 王子の森公園で行なわれる五

反田地区の 祭り
16 量よりもこれ
17 針に餌をつけて行ないます
18 天気は 庁の管轄です
20 愛媛・高知・香川・徳島
21 三瓶の夏は の海のカーニ

バル

う み あ さ い ち

し こ く さ ん か

ろ う し と ら

う き ぶ く ろ

あ め き ぬ せ

つ ぼ み ぎ お ん

さ し み ず ぜ ろ

ふ じ が き つ し

し よ り は り こ

み そ と し く

う み び ら き

い な ら し お

か い と し よ く

た ま ひ つ う ち
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葵全体運 茜健康運 逢幸運の食べ物

てんびん座 9/23～
10/23 さそり座 10/24～

11/22 いて座 11/23～
12/21 やぎ座 12/22～

1/19 みずがめ座 1/20～
2/18 うお座 2/19～

3/20

葵少 し ず つ 条 件 が
整ってきます。交渉
は 粘 り 強 く 続 け ま
しょう。協力者が現
れる予感も。説明書
はよく読んで
茜持病のケアに力を
入れて。良い対処法
を発見
逢ツルムラサキ

葵厳しい運気となっ
ています。思うよう
に進まなくても慌て
ないで。無理せず体
力を温存。次の機会
に備えましょう
茜けがややけどに注
意。安全確認を忘れ
ずに
逢イチジク

葵勢いのある好調運

ですが下旬からは荒

れ 模 様。用 事 も レ

ジャーも前倒しで。

後半は頼まれ事で忙

しくなりそう

茜ストレッチやつぼ

押しで血行を促進

逢トマト

葵これまでの頑張り
が認められ成果が上
がりだします。安定
運ですからマイペー
ス で。う れ し い
ニュースも飛び込ん
できそう
茜思い切り遊ぶのが
健康の秘訣。早起き
も◎
逢スモモ

葵対人運が活性化。

良いことも大変なこ

とも外から飛び込ん

できそう。返事は慎

重に。言葉を選んで

話すよう心がけて

茜ヨーグルトや発酵

食品で腸を元気に

逢梨

葵１人より誰かと一
緒に動いた方がたく
さんの実りを得られ
ます。休日は映画や
音楽を楽しんで。下
旬は謙虚に
茜評 判 の い い ス ト
レッチや健康食品に
トライ
逢ニンニク

８月の運勢

おひつじ座 3/21～
4/19 おうし座 4/20～

5/20 ふたご座 5/21～
6/21 かに座 6/22～

7/22 しし座 7/23～
8/22 おとめ座 8/23～

9/22

葵活気があります。
レジャーは華やかで
いつもよりぜいたく
なものがお勧め。目
的を絞ってお金を使
うと好循環が
茜運動は友人と一緒
に始めると楽しく長
続き
逢サヤインゲン

葵まず問題解決に尽
力を。手のかかるも
のから片付けます。
後には楽しい予定が
待っています。下旬
から運気好転
茜食べ過ぎたら体を
動かしてカロリーを
消費
逢オクラ

葵意見の食い違いは
時間がかかっても調
整を試みて。見切り
発車で行動を起こす
と後退することに。
整理整頓にツキ
茜頭痛や眼精疲労に
気を付けて。歯科検
診は◎
逢マクワウリ

葵難しい役回りを任
されそうですが見事
に切り抜けられます。
あなたの笑顔が場を
和ませます。にっこ
りほほ笑んで
茜メンタルにダメー
ジの恐れ。心をガー
ドして
逢ゴーヤー

葵好調運ですが、とて
も多忙。やることを
整理して効率的に動
き ま し ょ う。ス ケ
ジュールには遊ぶ予
定も組み込んで
茜規則正しい生活を
心がけて。温かい食
べ物にツキ
逢桃

葵恵みの多いときで
すが波乱の要素も秘
めています。危ない
ものには近寄らない
で。機器の整備や安
全対策も入念に
茜ハードな運動も可
能。レジャーも楽し
んで
逢パプリカ

活動時はマスク着用を徹底していますが、撮影時のみ外して対応させていただきます。ご了承ください。20


